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Un Alcance

Senor

Presidente

Asociacion Unica.

PRESENTE.—

Estimado companero:

Por intermedio de la presente nos dirigimos a Ud. con el objeto
de referirnos al artlculo que bajo el tltulo de un comentario, aparecido
en la ultima edicion de la 'Revista LA UNIDAD.

El hecho de haber sido dado a conocer a la opinidn publica en un
programa de Radio Minerla por el periodista Gustavo Lorca V. nos ha
movido a expresarle lo siguiente:

Este artlculo que nos ha afectado enormemente en nuestra inte-
gridad moral y desprestigiado ante nuestros companeros que laboran en
esta Empresa, pensamos que fue escrito con una total falta de claridad,
mal enfocado y adem&s escudado en la inmunidad que ofrece el anonima-
to. Pensamos que cuando se dice la verdad, y se hace una declaracion de
esta Indole, hay que actuar con hombrla, y decir nombres y no involucrar
a un sector de trabaj adores, que como nosotros nada tiene que ver con el
tipo de actividades aludidas en dicho artlculo (Un Comentario).

Por consiguiente el objeto de 6sta tiene como finalidad dejar es-
clarecido que el personal de Planta de Sulfatos cumple con sus labores
que est&n netamente ligadas con produccidn.

Por su intermedio pedimos que esta carta sea publicada en la prdxi-
ma edicidn de la Revista UNIDAD, ocupando el mismo espacio del articu-
lo en referenda, aparecido en el mimero 22 de la edicidn Octubre-No-
viembre de 1971.

Sin otro particular esperando que esta haya logrado nuestro objeti-
vo, nos despedimos Atte. de Ud.

P. PLANTA DE SULFATOS,

LUIS ARAVENA V., Delegado
JUAN MONTOYA C„ Sub-Delegado

LAS VENTANAS, Diciembre 1971.

N. de la R.: Haciendo un alcance a la presente, debemos acotar que el citado artlculo
—Un Comentario— no especifica en ningun momento que sea el personal de
Plantas Sulfatos, precisamente el que este involucrado en las subdichas activi-
dades, por lo tanto no tiene porque sentirse alud do; ni menos a sido el animo
de ocasionarle molestias a los citados companeros.
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EDITORIAL Siempre en su linea,
Estimados Compaheros:

Hasta hoy hemos mantenido latente el entusiasmo e in-
terds por la aparicion de nuestra Revista "LA UNIDAD",
bajo mi modesta direccidn y con la valiosa colaboracidn
de muchos compaheros, que en forma anonima y desinte-
resada van entregdndome trabajos, que en la mayor parte
son la cruda realidad de los que laboramos en esta Empre-
sa.

Para el Director de este brgano de difusidn gremial
la palabra de los trabajadores es sagrada. Como tambidn lo
es para nuestro pais, que vive un proceso de cambios, pues
no hay mejor herramienta que la verdad. Mds he comvro-
bado en la rutina del diario vivir, que hay muchos que se
horrorizan ante el tenor franco de algunos de los articulos
que aqui han salido a luz. Pero, desgraciadamente, para
ellos nuestra revista siempre tendra una linea , siempre
se dirigird por el horizonte de la verdad, y aun mds estara
siempre al lado de los que laboran con honestidad y sacri-
ficio.

Como en todos los tiempos, al ir iste evolucionando, seha tenido que contar con drganos publicitarios. En el caso
nuestro han quedado estampados en nuestra revista los ac-
tos heroicos y los otros , como ejemplo y experiencia paralas futuras generaciones que han de llegar a laborar a la
Planta de Enami-Ventanas, cuando los actuales ya hayamos
cumplido nuestra etapa.

Tenemos el deber de marchar siempre junto a uste-
des, es por eso que ya se ha elaborado un plan para el me-
for aprovechamiento informativo de este organo, como es
el que se hard con la Asociacion Unica de Trabajadores, en
su organigrama, el que a no dudar, seguird la linea im-
plantada desde su primer numero, como lo es: decir, siem-
pre la verdad; solamente la verdad.

No se puede negar.
La franqueza es la mejor arma con la que se puede

contar para triunfar en una dpoca revolucionaria, como
es la que actualmente nuestro pais estd viviendo

CARLOS GARCIA B.,
Director.

Si se preocupan de ti, no te preocupes;
preocupate cuando dejen de preocuparte de ti.



ASOCIACION

MEMORANDUM N.o 1/72.

DE: Asociacidn Unica de Trabajadores

A: Gerente de Operaciones.
REP.: Problemas de la Fund, y Refineria

i "Ventanas

Sefior Gerente:

Presentaimos a su consideracidn los si-

guientes problemas:

A) Creacion de la "Seccion Ingenieria
Industrial".

1.—Fundamentos:

1-1: Hemos tenido conocimiento que en San-
tiago se habria organizado el Departamento o
Secc'dn de Ingenieria Industrial.

La Mxperiencia ha demostrado que la cen-
tralizacidn en Santiago perjudica a las faenas,
ya que los problemas que existen en las Plan-
tas no se estudian ni se busca una solucion
oportuna.
1-2: Diariamente, se presentan a esta Asocia-
cidn reclamos por falta de personal, organiza-
cion del trabajo, definicidn de funciones. fi-
jacidn de atribuciones y responsabilidades;; es-
tudio de mejoramiento de metodos, etc.
1-3: Un ejemplo vivo es la situacidn creada oh
la Nave Electrolitica, en donde la misma jefa-
tura de ese departamento ha hecho ver la fal-
ta de politica en materia de production y de
funciones.
1-4: Tambi6n existe el problema en materia de
tratos, tarifados, incentivos, etc., en donde
tambiSn se observa una falta de politica cla-
ra y definida.
1-5: TambiSn eXiste el problema de las "Dota-
ciones", ya que se han presentado reclamos por
falta de distribuc'dn de personal; carga de
trabajo en los cargos, etc.
1 6: Finalmente, hacemos presente, que reco-
nocemos que esta tarea no propia de la Aso-
ciacion Unica, pero; ante los reclamos tan nu-
merosos que se han presentado por falta de
personal, estudio de dotaciones, definition de
funciones; falta de politica clara y definida
en tratos, incentivos, etc., nos hemos permit'do
proponer la creacidn del esta Unidad de Tra-
bajo, ya que esta situacidn crea roces y fric-
ciones entre los trabajadores, lo que perjudi-
ca las relaciones laborales y, por consecuen-
cla, el rendimiento en la produccidn.
2.—Proposicion:

Solicitamos la creacldn de la "Seccion In-

genieria Industrial", con los medios necesarios
y atribuciones claras y precisas para realizar
los estudios citados anteriormente.

B.— Creacion de la Seccion de
Mantenimiento Preventivo

1.—Fundamentos:

1-1: Basta recorrer las diferentes Secciones de
la Fundicion y Refineria Ventanas, para for-
marse un cuadro rtxacto sobre la necesidad de
crear la "Seccion de Mantenimiento Preventi-
vo".

1-2: El problema de la Seccion "Anti-Acidos
de la Nave Electrolitica, es muy grave y re-
quiere una solucion inme(diata. La reaccidn de
los acidos esta destruyendo las bases mismas
de la Nave Electrolitica.
1-3: Es de suma importancia construir un Ta-
ller General, para ubicar la Seccidn Plomeros,
Anti-Acidos y Plasticistas. Es realmente ver-
gonzoso como trabajan egtas unidades. Se pier-
de material importado por no tener un local
adecuado para almacenar; este personal no
tiene herramientas; necesidad de organizar el
trabajo; amb'ente da trabajo desagradable, ya
que durante 8 horas trabajan en un ambiente
de alta temperatura.

2.— Proposicion:
2-1: Solicitamos la creaccidn de la "Seccidn de
Mantenimiento y la puesta en marcha del
programa quo presento esa Administration.
2-2: Solicitamos la visita del companero Ge-
rente de Operaciones para que vea en el te-
rreno mismo los problemas de este personal y
dialogue con ellos.
2-3: Sol citamos la construccidn de un "Taller
General para el personal Anti-Acidos, Plome-
ros y Plasticistas.
2-4: Solicitamos se haga un estudio especial
sobre la organization del trabajo de estas Uni-
dades y se doten de los medios y equipos nece-
sarios y adecuados.

Damos plazo para dar tdrmino a estos es-
tudios hasta el 15 Me Enero de 1972, en caso
contrario, quedamos en libertad para proeeder
de acuerdo a los intereses de los trabajadores.
2-5: Solicitamos que se rehaga la Evaluation
de este personal.

C.—Estudio de Incentivos, Tratos y
Tarifados

1.—Fundamentos:

1-1: Hasta la fe.cha no se ha constituido la
Comision "Federation y Empresa", que estu-
diaria los incentivos, tratos y tarifados, pacta-
da en Actas Avenimientos
1-2: Es imprescindible que se dd cumplimien-
to a este acuerdo de Federation y Empresa,
porque es necesario fijar una politica clara y
definida sobre estas materias, a fin de evitar
problemas laborales.
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I N F 0 R M A

Actualmente hay reclamos en el Departa-
mento de Control de Calidad, Fundicion y Lu-
bricacibn, Nave de Homos, Servicio a la Pro-
duccion, Refractario, etc.

Es de suma importancia determinar clara-
mente una politica en los tratos, porque hoy
dia existen una confusion ua el trabajador, en-
tre lo que debe hacer en las 8 horas de tra-
bajo normal, con aquellos trabajos espec.ales
denominados "tratos".

De bsto se podria deducir que los trabaja-
dores dtisconocen las descripcibn de los cargos,
ya que bsta, como su nombre lo indica, descri-
be las obligaciones diarias y ocasionales que
fija el cargo y que estan incorporados en el
valor de fete.

Proposition:
Solicitamos que se const tuya de inmediato

la Comisibn Fi\deracibri-Empresa, para que es-
tudie los Incentivos, Tratos y Tarifados.
D. —Estudio de Dotaciones y Organization

del Trabajo.
1.—Fundamentos
1 1: Diariamente se presentan reclamos por fal-
ta de personal, carga de trabajo, distribution de
personal, organization del trabajo, etc.
1-2: Este problema esta haciendo crisis no solo
en el sector de Operarios, sino tambibn en el
Sector de Empleados.
1-3: Es necesario rev'sar la Planta de 1971, con
el obje.to de actualizar y comprobar si los car-

gos son desempenados por las personas que fi-
guran en la Planta.
Por ejemplo:

Nave de Homos: Julio Fernbndez figura en
la Planta de 1971, como Jefe de Turno y se dt>-
sempena como "Refinador".
1-4: En la Fundicibn y Refineria existen necesi -

dades inmediatas de personal.
2.— Proposition:
2-1: Autorizar las contrataciones de acuerdo a
las neces'dades inmediatas de cada Departamen-
to o Seccibn.
2-2: Posteriormente, se haga el estudio de do-
taciones.
2-3: Esta peticibn se hizo a la Ge rente de Per
sonal y acepto en principio.

\

E. —Problemas de Descentralizacion
1.—Fundamentos:
1-1: La centralization estricta crea problemas
en las faenas.
1-2: Existe plena necesidad que se aplique el
princ pio de descentralizacion, ya que los dife-
rentes servicios de esta faena, sufren entorpeci-
mientos por falta de atribuciones y resoluciones
oportuna.

Por ejemplo:'
Adquisicion de materiales, administracibn de

evaluation, contratacion de operarios, construe-
cion de locker, duchas, banos y comedores.
1 3: Sabemos que con la Creac on de Gerancias
Regionales, se solucionara en parte este proble-
ma, siempre que a esta se le de atribuciones
eorivnpondientes.

2.—Proposition:
2-1: Solicitamos que se revisen las atribuciones
que tiene actualmente la Administracibn de
Ventanas y se amplien estas atribuciones a f n
de evitar atrasos en los abashcimientos, con-
trataciones de operarios, etc.
F.—Problemas de la Section Central

Termica

1.—Deprndencia de la Central Termica al
Departamento de la Production

1-1: Fundamentos:

a) El ano 1966 por razones administrativas paso
a depender del Departamento Servicios a la
Production.
b) De acuerdo a su produccibn est mamos que
debe depender del Departarmmto de Produccibn.
—AGUA TRATADA: Para el funcionamiento de
las Calderas de Fundicion y Refineria.
—AIRE de los TUBOS SOPLADORES: Para el
funcionamiento de la conversion do cobre.

—ENERGIA ELECTRICA: Para la alimentation
de equipos y maquinarias y alumbrado en ge
neral.

1-2: Proposicion:
Se solicita que la Section Central Termica

dependa del Departamento de Produccibn.

2.—Nombramiento de Jefe Seccibn
Central Termica —-

21: Fundamentos:

—Es imprescindible que por organizacibn, fun-
ciones y responsabilidad se designe al Jefe de
Seccion

—Actualmente, este cargo es ocupado por los
Jt'fes de Turno de Operacibn.
2 2: Proposicion:
—Se sol cita que se llame a Concurso para ocu-
par el cargo de Jefe de la Seccibn Central Ter-
mica.

3.—Instalacion de Acondicionadores de aire pa-
ra la Planta Superior y Sala de Control

3-1: Fundamentos:
—El funcionamiento do la maquinaria y el va-
por de alta presion, la temperatura del medio
en los pisos superiores llega hasta los 34°C.

(S gue en la pagina 9)
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RESPUESTA DE LA GERENCIA A
GERENCIA DE OPERACIONES N.o 11.—

Santiago, 19 de Enero de 1972.

A : ASOCIACION DE XRABAJADORES
DE VENTANAS

DE : GERENXE DE OPERACIONES
REF.: SU MEMORANDUM N.o 1/72 Y

NUESXRA REUNION SOSXENIDA
EL DIA 5/1/72.—

1° ORGANIZACION DOE LA
SECCION INGENIERIA INDUSTRIAL
Concuerdo plenamente con lo solicitado por

esa Asociacion en el sentido de la necesidad de
contar con una seccion local de Ingenieria In-
dustrial que resuelva los problemas por Uds.
planteados, tales como: Organization del Xra-
bajo, Mejoramiento de metodos, Fijacion y
mantenimiento de politicas de incentivos y tra-
tos.

Como indique en la reunion, la creation de
esta seccion era una decision ya tomada con la
Administracion de Ventanas y existe el pro-
yecto de incluir una dotation minima de tres
ingcnieros especialistas para integrar esta sec-
cion.

Deseo aclarar, en todo caso, que la Seccion
de Ingenieria Industrial del Departamento de
Operaciones existe ya desde el ano 1968 y. par-
te de su funcion ha sido el establecimiento de
los incentivos para el personal de operarios de
toda la Empresa, trabajo que todavfa no se
puede considerar terminado.

Otra labor que esta desarrollando nuestra
Seccion Ingenieria Industrial y que en realidad
es bastante poco conocida por el personal de
las faenas, se refiere al mejoramiento de los
metodos administrativos y del manejo de la in-
formation en las distintas faenas. Por razones

de facilidad de trabajo esto se ha hecho fun-
damentalmente en la zona de Atacama donde
las instalaclones son de menor envergadura que
las de ese complejo y permite por ese motivo
solucionar los problemas a un nivel relativa-
mente manejable.

Un ejemplo valido para Ventanas del traba-
jo que se ha desarrollado en este sentido es la
implantation de la tarjeta de control de tiempo
que se hizo recientemente en Ventanas y que
se comenzo por aplicar en la Fundicidn Pal-
pote y en las Plantas de Beneficio. Esta tarjeta
de control de tiempo standarizada para toda la
Empresa ha permitido manejar mediante los
computadores la informacidn relativa al em-
pleo del tiempo de nuestros trabajadores y cal-
cular, liquidar y pagar las remuneraciones co-
rrcspondientes. Actualmente por el Centro de
Paipote se estan pagando incluso los incentivos

de los operarios de toda la zona.
En general la politica desarrollada a traves

de Ingenieria Industrial ha sido lograr avances
concretos evitando embarcarse en programas
demasiados ambiciosos que en general no se
pueden cumplir.

A esta seccion tambien se ha encomendado
un estudio general 'de mejoramiento de los
metodos de reception de productos mineros,
manejo de ellos y control administrativo con-
table de todo el proceso metalurgico con que
son tratados estos productos adquiridos.

Nuestros especialistas de Ingenieria Indus-
trial en razon de su trabajo han logrado llegar
a tener un conocimiento bastante completo de
la empresa y han podido servir de interlocuto-
res con los dirigentes de la Federation para dis-
cutir y proponer soluciones de los distintos pro-
blemas que se plantean en cuanto a relaciones
con los trabajadores.

Sin embargo, existen un sinnumero de pro-
blemas que necesariamente deben ser tratados
y resueltos localmente, razdn por la cual es de
todo punto logico que existan en las faenas nu-
cleos de Ingenieria Industrial, que en todo caso,
en sus politicas a aplicar tendran que trabajar
de acuerdo con la Seccion Ingenieria Industrial
de la Gerencia de Operaciones que ser& la en-
cargada de impartir las normas generales a
aplicar en las funciones propias de la Ingenie-
ria Industrial.

2° CREACION DE LA SECCION
PROTECCION DE ESTRUCTURAS

Como aclare en la reunion que sostuvimos,
una de las primeras instrucciones impartidas
por el actual Vicepresidente fue eliminar los
contratistas de pinturas en los distintos esta-
blecimientos de la Empresa. Por esta razon.
desde principios del afio pasado esta pendiente
por parte de la Administracion Ventanas la or-
ganizacion de una seccion cuya finalidad es
mantener las estructuras. Esta seccion tendra
ademas, naturalmente, la responsabilidad de la
protection contra la accidn corrosiva del elec-
trolito de la Refineria. tomando a su cargo la
actual Seccion Antiacidos.

Por otra parte, en la reunion sostenida en
Julio con el Vicepresidente en ese establecl-
miento, se dio instrucciones a la Seccidn de In-
genieria dependiente de la Administration de
Ventanas de proyectar y construir los galpones
necesarios para el trabajo de las Secciones de
Anticorrosivos, plasticistas y ploineros.

De acuerdo con information entregada por
la Administracion de Ventanas el trabajo ha
avanzado y la Seccion Ingenieria de Ventanas
esta proxima a llamar a propuestas para la
pronta construction de los galpones respectivos.
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ASOCIACION DE TRABAJADORES
Por otra parte, la Administration de Yen-

tanas tiene autorizaci6n para cotizar y propo-
ner la construction mediante contratistas de
estructuras, de un galpon destinado a dar las
facilidades necesarias para el funcionamiento
de la Section Protection de Estructuras.

Existe un proyecto estudiado por los tecni-
cos Jesus de Dios y Polanco el cual servira de
base para la creation de esta referida seccion.

Ademas, se ha dado la autorizacion a la Ad-
ministration de Ventanas para que aumente el
numero de operarios si lo estima necesario en
la Seccion Antiacidos.

De acuerdo con la visita que hicimos en el
terreno, se vio la necesidad de incrementar la
dotation en dos operarios lo que permitiria lie-
var el trabajo mas al dia y mantener limpio
el subterraneo de la Nave Electroiitica.

He tornado nota en cuanto a la petition de
reevaluacion de algunos cargos de las seccio-
nes de plasticistas, anticorrosivos y plomeros
que esa Asociacion se encargar& de plantear los
reclamos por grupos de cargos para ser consi-
derados en Abril, que ha sido fijado por Eva-
luacion como fecha de presentation de recla-
mos.

3° CONSTITUCION DE LA COMISION
DE TRATOS Y TARIFADOS
Durante la discusion del pliego de peticiones

del afio 1971, se tomo el acuerdo de constituir
una comisidn Federacidn-Empresa para estu-
diar la normalization de los tratos y tarifados
vigentes en las distintas faenas de la empresa.

Sin embargo, debido a la aparicion de una
serie de otros problemas, como es de conoci-
miento de esa Asociacion, se acordo entre la Fe-
deration y la Empresa con fecha 18 de Octu-
bre del afio pasado, una prioridad relativa de
los distintos problemas que abordarian las co-

misiones Federacidn-Empresa.
En Ventanas la comisidn se encuentra ter-

minando el punto dos, correspondiente al estu-
dio del cuarto turno. Posteriormente abordara
el manual de la Nave Electroiitica, despuds la
actualizacion de los incentivos de los operarios,
a continuacion se incluiria agencias y labora-
torios en los incentivos y en sexto lugar se en-
cuentra el punto tratos y tarifados. Por ser este
un acuerdo con Federacion entendemos que si
se desea cambiar la prioridad deberfi llegarse a
un nuevo acuerdo con la Federacion.

En el intertanto entendemos que la comisidn
una vez terminado el punto en que se encuen-
tra trabajando continuaria con el problema de
la Nave Electroiitica.

4° ESTUDIO DE DOTACIONES Y
ORGANIZACION DEL TRABAJO
En la actualidad se esta trabajando en Ven-

tanas en el estudio de la planta del afio 1972 y
junto con esto se esta haciendo una actualiza-
cidn completa de la organizacion de cada una
de las secciones y departamentos que componen
ese complejo. Reconocemos que en diversas sec-
ciones se estan desempefiando cargos cuyo nom-
bre no corresponde a la realidad del trabajo que
se hace; esto debe corregirse y se espera resol-
verlo en la planta de este afio. Creemos que es-
to, tal como lo plantea esa Asociacion, contribui-
ra a clarificar la organizacidn y permitira a ca-
da trabajador conocer el lugar que ocupa en el
sistema.

En cuanto a la autorizacion para contratar
personal de acuerdo a las necesidades inmedia-
tas, estas son cursadas por la Gerencia de Ope-
raciones a la Gerencia de Personal.

Sin embargo, existe una circular que prohibe
las nuevas contrataciones y estas deben ser an-
torizadas en cada caso por la Vicepresidencia.
Debemos reconocer que las contrataciones mis
urgentes han sido realizadas pero varias se en-
cuentran pendientes por falta de documenta-
cion por parte de los interesados. En la actua-
lidad se esta tratando de contratar para llenar
los huecos que dejo el personal que pasd a tra-
bajar en Evaluation.
5° DESCENTRALIZACION

Respecto a este punto se aclaro que la crea-
cion de la Gerencia Regional de Aconcagua
Centro se hard realidad a corto plazo y que en
el intertanto en todo caso la Administracion
Ventanas planteara directamente a esta Ge-
rencia aquellos problemas que esten fuera de
sus atribuciones con el objeto de obtener las
autorizaciones correspondientes en forma rapl-
da.

6° PROBLEMAS EN LA
SECCION CENTRAL TERMICA

Como lo aclaro el Admlnistrador en la re-

union sostenida, la decisidn de pasar la Cen-
tral Termica a depender de la production ya
esta tomada y se hara efectiva una vez que se
nombre Jefe de la Central Termica, cargo que
se pidid llamar a concurso a fines de Noviem-
bre. Por problemas de tramite administrativo
este concurso habia quedado detenido pero ha
sido reactivado y proximamente seran publica-
das las bases del Uamado a concurso.

En cuanto a los problemas especificos plan-
teados en relation a mejoramiento de conditio-
lies de trabajo en Central Termica estos seran

contestados a traves de la Administracion.
Estamos conscientes de que efectivamente

existen problemas en cuanto a estas condiciones
de trabajo, pero es evidente que este tipo de

(Sigue en la penultima contratapa)
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A Nuestro companero

VICTOR PEREZ (Q.E.P.D)
JL
T

La vida maravillosa del hombre se desarrolla en nacer, vivir y morir.
El alumbramiento es el acto mds hermoso de la vida; es la obra maes-

tra de Dios del hombre y de la mujer; es el fruto del verdadero amor; es
la unica siembra que conserva la existencia del hombre.

La vida es un luchar vivo y permanente; cuando niho se juega, se
estudia y el cansancio solo se recupera con el descanso y la tranquilidad
hogareha que proporciona una familia bien constituida, rodeada de amor
y de respeto.

En esta fase preciosa de la vida, nacen las ilusiones, los ideales y las
mejores espefctnzas.

El muchacho empieza a aquietarse; alguien dijo que la vida del horn-
bre es como la corriente de los rios cordilleranos; ellos bajan vertiginosa-
mente hasta llegar al valle; alii las aguas se tranquilizan, riegan la tie-
rra y germina la semilla.

El niho madura, el corazdn se inquieta y sus sentimientos dan vida a
sus ilusiones. Asi, el hombre empieza a construir su gran obra.

Victor Perez, cumple con esta ley sagrada de la vida.
Fue muchacho, revoltoso y travieso; mds tarde luchd y se hizo horn-

bre. Amo la vida, amo a su mujer, doha Maria Venegas Roa. Organizd su
hogar, construyo su familia y, con esto, planifico su propia felicidad.

Tiene tres hijos y junto a ellos, conoce la filosofia de la vida, dolor
y xlegria; respetar y amar; sufrir y reir.

;Por que no decirlo y reconocerlo!. Es aqui donde el hombre se hace
mas hombre; nace un nuevo concepto de responsabilidad. Ser padre, ser
esposo y ser jefe de hogar, porque no basta satisfacer las necesidades
primarias de la familia, sino tambien, es mds importante el ejemplo per-
sonal, en correccion y la rectitud moral.

Victor Perez, vivid silenciosamente su vida y cumplio como padre
y esposo. A su hogar le did paz y tranquilidad. Trabajd honestamente pa-
ra su familia. Dignified a su familia, y asi, lo sorprende la muerte, en
plena juventud. Tal vez murio triste y sin la serenidad de la satisfaccion
del deber cumplido; porque deja a tres nihos de corta edad, que nece-
sitan de su trabajo, de su respaldo moral, de su amor, de su ensehanza,
de su carina, de su afecto y de su ternura.

Quiera Dios, companero Pdrez, que tu obra se complete y que tus
hijos en el regazo de su madre encuentren la conformidad espiritual, pa-
ra que mds tarde sean tan hombres como tu.

Y Ud. sehora, reciba la conformidad de la santa voluntad de Dios.
Companero, Victor P&rez,
descansa en paz.

JUAN ARAYA BRIONES

Presidente Asociacion Unica de Trabajadores
ENAJVII-Ventanas.



Se demoro... pero salio
iHOLA Compafiero Andrade!
iQud tal? Asi que al fin salid con el "Que-

so de la Tesoreria de la Ex Asociacidn de
Operarios. Me alegro mucho, ya que asi pudo
taparle la boca a muchos "compafieros", cu-
yo vital alimento es el pelambre y cuen-
tame, iCdmo fue el asunto?

Mira la verdad es que debido a mi inexpe-
riencia el asunto se demord un poco, cierto
es tambidn que tenia un poco desordenado el
queso, pero lo principal es que salio, mira
aqui esta todo clarito. (Veo un cuadro donde
describe todo, peso por peso). £Ves? Claro pos
cabro; jChitas que tenias harta plata vo-i
lando! son mds de 700 millones iCdmo en-
cuadraste todo eso?

Aqui aprovecho de dar publicamente las
gracias a los compafieros de Contabilidad, que
de una forma u otra cooperaron conmigo y
muy en especial r los compafieros Sergio Al-
faro y Sergio Martinez, tambidn deseo agra-
decer a las sefioritas estudiantes de Asistencia
Social, Cecilia Gonzalez, Ilse Badenier, Marcia
Gallardo y Patricia Barrientos, quienes traba-
jan en la Asociacidn, y me ayudaron mucho
para sacar adelante la cuenta de Tesoreria.

Asi seguimos conversando y poco a poco me
fui enterando de los entretelonqs de este caso

y aqui les digo los m&s importante: Para ren-
dir su cuenta el compafiero Andrade tenia per-
miso gremial aprobado por asamblea y cursa-
do a Relaciones Industriahis, y as! y todo el
"compafiero Carlos Escudero lo "jodia 4 6 5
veces por semana, preguntandole qud iCu&n-
do salia a trabajar? Y por ultimo un dia Ua-
<m6 a la Asociacidn y habld con el dirigente
Alfredo Leiva a quien le d jo que el contador
tenia todo arreglado sobre el asunto de Teso-
reria, por lo tanto el compafiero Andrade te-
nia que salir a trabajar al dia siguiente
Y esto compafiero ERA TODO FALSO. Asi el
compafiero Andrade se vi6 en la obligacidn de
pedir su feriado legal para poder trabajar
tranquilo en su cuenta de tesoreria. Ademas,
dirigentes como Gabriel Puente y Leonel Alar-
c6n, en vez de ayudarlo, dia a dia lo llnnaban
con tallas sin darse cuenta que se ponian o
eran pesados.

CONCLUSION: El compafiero Andrade se
siente feliz de haber entregado ej informe de
su trabajo, como ex Tesorero de la Ex Asocia-
ci6n de Operarios, totalmwnte claro. A los que
le cooperaron, mis felicitaciones, y a los otros
todavia tienen tiempo para corregirse.

EL AMARGAO.

ESTADO DE CUENTA DE TESORERIA - ASOCIACION DE OPERARIOS
(PERIODO: 10 Novbre. 70 al 30 Julio 71)

SALDOS

INGRESOS G A S T O S
60.345,00 Federacidn Trabajadores Enami 41.415,00
17.372,40 Club Deportivo Enami 17.834,00
226.943,96 Consorcio 227.033,60
3.780,00 Mandato Patio Almacenamiento 3.780,00
37.534,50 Prfotamo Asociacidn 50.200,00
69.291,00 Cuota Mortuoria Extraordinaria 69.291,00
69.639,00 Cuota Mortuoria 27.185,00
51.035,00 Fondo de Ayuda Mutua 56.370,00

Mandato "Ivdn Alarcdn 10.166,00
9.750,00 Congreso de Trabajadores 9.240,00
28.270,00 Fiesta de Pascua 32.200,00
20.401,00 Revista Unidad 26.900,00
115.723,47 Asociaci6n de OO. 137.408,66
2.895,00 Cooperacidn Colegio Quintero 2.895,00

712.980,33 S U M A S "711,918,26
45.295,00 SALDO RECIBIDO (Inicial)

SALDO ENTREGADO (Final) 46.357.07
758.275.33 SUMAS IGUALES "758.275,33

JOSE ANDRADE MANS ILLA
Tesorero

POR PAGAR
O

A FAYOR
18.930,00

POR COBRAR
O

EN CONTRA
461,60
89,64

12.665,50

42.454,00

510,00

61.894,00

5.335,00
10.166,00

3.930,00
6.499,00

21.685,19

60.831,93

1.062,07

"61.894,0061.894,00
JOSE CARRASCO PEREZ

Presidente
NOTA: Certifico que el presente Estado, ha sido confeccionado por el 'suscrito en base a los

antecedentes tanto de INGRESOS como de GASTOS proporcionados por el Sefior
TESORERO, habiendo, en consecuencia, intervenido solo en la agrupaci6n de los ru-
bros y presentacidn tdcnica del Cuadro. SERGIO MARTINEZ

Sub-Contador
S.



Correspondencia desde Australia

Jaime Loyola, ex "Enamino nos escribe
Jaime Loyola, ex "Enamino", nos es-

cribe desde Australia. Con el aprecio y
carifio, que es de imaginar, publicamos
estas gratas expresiones de nuestro ex
compafiero, a quien siempre tenemos
en el recuerdo.

Apreciados y estimados amigos:
Desde Australia, es Jaime Loyola

quien les habla, y lo primero que deseo,
es que Uds. y sus familiares est6n muy
bien, compafieros de ENAMI.

Hace poco recibi una cassette donde
venian sus voces y me alegra mucho de
todo lo que me han informado y que
ojald no suceda nada malo en el pais,
por el contrario que haya lo mejor para
el progreso del pais.

Queria informarles que aqui, nosotros
en Australia, estamos muy bien, tra-
tando de progresar. Hoy es jueves 4 de
Noviembre de 1971, son las 11 de la ma-
fiana. Yo aqui, trabajo en una f&brlca
electrdnica, que hace tableros para cen-
trales telefdnicas, traba.io en las tardes
de 15,30 a 23,30 horas- Mi sefiora traba-
Ja en la misma f&brica, desde las 7 de
la mafiana hasta las 15 horas. Lo ha-
cemos asi, para cuidar al nifio, yo lo veo
en la mafiana, despuds en la tarde
cuando me voy al trabajo, le paso al
nifio en la puerta, y ella se lo trae para
la casa. Asi que no tenemos problemas,
anteriormente a eso, habiamos estado
trabajando los dos de dia, y pag&bamos
12 ddlares para que cuidaran al nifio y
tuvimos bastantes problemas, porque
nunca lo cuidan iguai que los padres; lo
tuvimos en una nursery, que es un co-
legio para nifios de 2 afios m&s o menos.
tuve problemas porque el nifio todavia
no los cumple, por lo que tuve que reti-
rarlo porque tuv.o problemas la sefiora.
La nursery era muy buena, tenian jue-
gos infantiles, bafios para los nifios, to-
do era muy bueno, pero ese fue el pro-
blema, por lo que tuve que retirarlo.

Hace poco me Uegd una carta del
nursery, donde me dicen si voy a llevar
al nifio este prdximo afio, tambidn me
mandaron en la carta una solicitud con

el nombre, los datos del nifio, para que
lo cuiden desde enero. Pero como esta-
mos m&s o menos bien en esta f&brica
con mi sefiora, no tenemos necesidad,

ya que el nifio se acostumbra bien con
nosotros.

En esta fabrica donde estoy traba-
jando ahora, producimos tableros para
centrales telefonicas, no hago trabajo
"over-time o sobretiempo, porque no
me gusta, por el momento gano 65 dd-
lares a 70 semanales, y hay muchos bo-
nos de produccidn, el sueldo sube a ve-
ces hasta 76 u 80 ddlares, limpios, des-
contando el impuesto que se lleva el go-
bierno. Se puede sacar 80 dls. limpios a
la semana, que es muy bueno. Normal-
mente yo gano en la semana entre 65 y
68 dls.; y mi esposa, alrededor de 50.
Ella saca normalmente 50 dls. limpios;
a veces baja a 47 dls. y otras sube a 60
dolares.

Con nuestro sueldo nos alcanza pa-
ra vivir bien, pagamos la letra del auto,
de los muebles, pagamos el departamen-
to, que es lo m&s caro en Australia. No
es lo que creen algunas personas que
en Australia no hay casas, sino que el
arriendo es caro, se pagan 24 ddlares se-
manales, el departamento es de 2 dor-
mitorios, no tiene balcdn, la sala de ba-
fio es chica, en general es pequefio; si
que estamos bien ubicados, cerca de la
ciudad de Sidney, o sea del centro mis-
mo. El barrio nuestro estd cerca de Sid-
ney.

Estamos pagando 47 dls. al mes por
el auto, 27 dls. por los muebles, del pa-
saje nos quedan algunas letras todavia,
nos alcanza para comer, para todo bien,
salimos bastante, disfrutamos, conoci-
mos la capital de Sidney: Camberra, es-
tuvimos en Blongon por 6 meses, alii
hay una reflneria de acero, similar a la
ENAMI, se trabaja en tres turnos, dia,
tarde y noche; hay muchos chilenos alii,
pero el sueldo no esmuy bueno. Yo nun-
ca trabaj 6 alii, pero conversaba con los
chilenos de esa refineria. A todo emi-
grante que llegaba a farinero, le daban
cocotel de farineo, que es el alojamien-
to que da el gobierno de Australia. Lo
mandan al Steel-War, donde hay mu-
cho trabajo, es una refineria muy gran-
de, es m&s grande que ENAMI. Entonces
a todo emigrante que llega, le dan tra-
bajo alii. Cuando yo llegue por interme-
dio de Juan Zamora, que era calderero,
quizes Uds. lo recuerden, me presentd a
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(DEL FRENTE)
un espanoi, que me llevo a la Transfield,
que es una empresa de contratistas de
instalaciones mec&nicas que hace tra-
bajos de contratista y eonstrucciones a
la Steel-War. Yo entr6 a la Transfield,
y no a la Steel-War porque no queria
trabajar en turnos, asi que yo lo pas6
mds o menos bien; pero el otro proble-
ma que hay en Borongo, es que hay muy
poco trabajo para la mujer, el que quie-
re partir luego para Chile, tienen que tra
bajar los 2, para ahorrar un poco, por
eso nos marchamos a Sidney y aqui es-
tamos un poco mejor.

En Borongo estd la refineria de ace-
ro; aqui en Sidney, hay mucho m&s fac-
torias, fabricas. En Borongo, despu6s de
la Transfield, estd la Petit, que tambi6n
le hace trabajos de contratistas a la
Steel-War.

Estd la refineria de cobre donde tra-
baja Sixto Farias, pero es muy dificil
entrar alii, hay que hablar bien ingl6s,
y piden otros requisitos. El unico chile-
no que hay alii es Sixto Farias. Estd muy
bien, se gana buena plata.

En Sidney hay mucho m&s trabajo,
hace poco tiempo atr&s, 2 meses, mds
o menos, al nino lo cuidaba una chile-
na, se me fundio el motor y necesitaba
rectificarlo. Por este trabajo me pedian
200 ddlares, y por el motor nuevo me
cobraban 300 dolares. Busque un trabajo
por la manana, como trabajaba por la
tarde, durante cuatro meses tuve dos

trabajos, entraba a las 6,30 de la ma-
nana, y salia a las 15 hrs., despuds en-
traba a las 15,30 y salia a las 23,30 hrs.

Me hacia yo s61o un sueldo de 120
ddlares a la semana, entre 60 y 65 dls.
en cada uno, fuera de lo que ganaba mi
senora.

Aprovechamos de comprar el motor
nuevo, pagarlo al contado, pagar otras
deudas, y salimos m&s o menos. Ahora
el problema es que no s6 si deje al nino
en el nursery, asi que es probable que
busque otro trabajo, porque quiero lie-
gar luego a Chile.

Aqui hay mucho m&s campo de tra-
bajo que en otras ciudades. Camberra
es muy lindo, pero no hay mucho tra-
bajo. Alii estd la casa de gobierno. Tu-
ve ocasion de visitarla, cuando uno lie-
ga hay personas que dan charlas sobre
su historia.

Para Navidad, la f&brica para por 12
dias, no es que den vacaciones, si es por-
que se presentan las 2 fiestas, varios
dias feriados, pagan los 12 dias. Para
esa dpoca quiero ir a Melbourne, donde
dicen que hay harto trabajo, y lo que
yo quiero es ganar harta plata para vol-
ver luego a Chile.

De la casa a la f&brica me demoro
en auto de 4 a 5 minutos, si voy a pie,
demoro 10 a 15 minutos.

En comida se gastan 20 a 25 dolares
semanales, comiendo abundantemente.

JAIME LOYOLA

ASOCIACION INFORMA...
(DE LA PAG. 3)

—Mientras que en la Planta Baja (Tratamien-
to de aguas) la temperatura en invierno es de
70OC., produciendose cambios de temperaturas
que afectan a los trabajadores.
S-2: Proposicidn:
—Se solicita la instalacidn de acondicionadores
de aire para las Plantas Inferiores y Sala de
Control y en la Planta del Agua, calefaccion a
vapor.

4.—Ampliaci6n de dependences de la
Central TArmica.

4-1: Fundamentos:

La instalacidn incompleta de la Nueva Plan-
ta de Tratamiento de Aguas Industriales marca

Young Quemical, ha estrechado el capacity de
operation haciendo imprescindible su aplicacidn
y su termination. Los operadores no cuentan

con las minimas facilidades para operar. Casi
todo el tempo los operadores trabajan de pie.
4-2: Froposiciones:
—Se solicita la ampliaci6n del recinto hasta los
pilares exteriores de los estanques de regene-
radores, aprovechando para terminar el mon-
taje que contempla la proteccidn del panel elec-
trdnico y del piso de cemento con antiacido.
Ademas se podria construir una caseta para el
operador, que serviria para guardar planillas
de control.

5.—Construction de Caseta Anti-ruidos

5-1: Fundamentos:

—La entrega de fonos protectores individuates
no fue solution para proteger a los operadores
de los ruidos.

5-2: Proposition:
—Se solicita la instalacidn de casetas anti-rui-
dos, en las siguientes Areas: Planta de Trata-

(Sigue en la penultima contratapa)



ROSENDO OGALDE Q.,
Un ejemplo digno de imitar

Con motivo de haber sido designa-
do el MEJOR TRABAJADOR de CHI-
LE, el compafiero Rosendo Jesus Ogal-
de Ogalde, revista "La Unidad", se aso-
cia a este jubilo y publica con orgullo
todo lo concerniente a este noble y gran
trabajador chileno.

En la vida de todo hombre existen
distintas etapas, que van robusteciendo
sus principios, sus responsabilidades
frente a la vida, su conciencia de tra-
bajador.

ROSENDO OGALDE, ha dado mucho
y no ha recibido todavia lo bastante, es
todo un libro de experiencia en el cual
deben leer los trabaj adores jdvenes,
idealizar su imagen, copiar su idiosin-
crasia. El reconocimiento que hoy se le
hace es un justo premio a su ipmensa
labor como obrero chileno. Los trabaja-
dores de ENAMI se adhieren al mani-
fiesto que .sto significa y destacan por
intermedio de la Asociacidn Unica, la
felicitacidn mas amplia y sincera a su
Compafiero de trabaj o, que ha honrado
y prestigiado a todos los trabajadores de
esta Planta frente al resto de los tra-
bajadores del pais.

Por todo 6sto Compafiero Rosendo
Ogalde, muchas gracias.
BIOGRAFIA DEL COMPANERO
ROSENDO JESUS OGALDE OGALDE

1.—Lugar de Nacimiento:
Provincia de Coquimbo, Departa-

mento de Ovalle, Pueblo Punitaqui.
2.—Fecha de Nacimiento:

30 de Agosto de 1907. Tiene actual-
mente 64 afios de edad.
3.—Estado Civil:

Casado, con dofia Maria In§s Piza-
rro CortSs; tiene 4 hijos. Dos hijos tra-
bajan actualmente en la Empresa.
4.—Grado de Educacidn:

No sabe leer ni escribir.
5.—Fecha ingreso a la Empresa:

El 28 de Marzo de 1934. Actualmen-
te lleva 37 afios en la Empresa Nacio-
nal de Mineria.

6.—Cargos Desempefiados:
Ha prestado servicios en los siguien-

tes cargos y faenas:
6-1: Afio 1934: En Punitaqui, como

"chancador con $ 6 diarios. Pos-

teriormente, ocupd los cargos de:
Trompero y Refinador, con jornal
de $ 8 diarios.

6-2: Afio 1936: Paso a "Cuba hoy Inca
de Oro, con el cargo de "trompero
con un jornal de $ 16 diarios. En
Junio de 1937 se retird voluntaria-
mente.

6-3: Afio 1937: Trabajd como "campesi-
no en el fundo "Monte Patria",
ganando $ 4 diario. De ahi pasd al
al fundo "La Paloma", como "tome-
ro (Distribuidor de agua) con un
jornal de $ 7 diarios.
Finalmente, se fue a trabaj ar al
fundo "Huanilla", con un jornal de
$ 6 diarios. En "Monte Patria se
casd con dofia Maria In6s Pizarro,
el afio 1938.

6-4: Afio 1939: Regresa a "Cuba y el
l.o de Octubre de 1939 ingresa nue- •
vamente a la "Agencia de Cuba"..
Ocupa el cargo de jornalero con
$ 25, diarios.
Permanecio en Inca de Oro hasta el
afio 1965, manteniendo el cargo de
jornalero.

6-5: Afio 1965: Pasa a la Agencia de
"Ventanas con fecha 26 de Agosto
de 1965, en el cargo de Jornalero,
con E° 4,52.
Actualmente, tiene el cargo de
"Muestrero con un jornal de E°
31.04.

7.—DATOS ESTADISTICOS:
7-1: Durante los 37 afios de servicios

prestados a la Empresa nunca ha
faltado al trabajo, jamas ha llegado
atrasado al servicio.

7-2: No ha tenido accidente en el tra-
bajo, ni ha estado enfermq.

7-3: Considerando que su trabajo en la
Agencia es duro, en relacidn a su
edad y afios de servicios, se le ofre-
ci6 un trabajo liviano; este ofreci-
miento lo rechazd de inmediato.
Esta actitud del compafiero Ogal-
de demuestra su espiritu de sacrifi-
cio y alta moral.
Trabajador de vida sana, hogare-
fio, de conducta privada intachable.
A pesar de sus afios, contintia tra-
bajando con el mismo tesdn y es-
piritu.
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Resena del Campeonato Interno 1971
Cuenta de los pormenores del Campeonato

Intorno 1971, que en sintesis es lo siguiente:
CAMPEONATO INTERNO

Esta iniciativa largamente esperada por los
deportistas, se vio cristalizada con las reunio-
nes preliminares, en donde los diferentes Clu-
bes designaron a sus respectivos delegados, con
el objeto de abocarse al estudio del Reglamen-
to por el cual se regiria este Campeonato, es
asi, que una voz elaborado se ech6 a caminar
en la segunda quincena de Septiembre, ya que
la programacidn inieial estaba fijada para Ju-
lio, pero a raiz del sismo se tuvo que postergar.
Si bien es cierto que etstos Reglamentos no
fueron los mejores, se logro su finalidad. La ex-
periencia que dejo a muchos de los participan-
tes, movera a corregir los errores quo hubieron
y que este ano 1972, se organice con bastante
anterioridad, ya que por el tiempo no se pudo
jugar todos contra todos, como eran los deseos
do la Comisidn Organizadora y Club Deportivo.

Si b en errores se cometieron, esto se suplio
con la buena disposition tanto de dirigentes co-
mo de Delegados y deportistas en general.
ACTUACION DE LOS CLUBES

Sobrei la participacidn que le cupo a los 24
Clubes, hay algunos que merecen destacarse por
su actitud deportiva y mas que nada se ajus-
taron al Reglamento respectivo, dando mues-
tras de caballerosidad y rectitud. Pero hay otros
que' merecen criticas por cuanto hicieron lo im-
posible por no cumplir con sus compromisos, ya
sean estos deportivos como econdmicos.

Asimismo, hubieron delegados que no cum-
plieron, pero afortunadamente fueron los me-

nos, pero esperamos que em los prdximos Cam-
peonatos lo hagan.

Igualmente en la cancha, hubieron roces en-
tre Jugadores, pero que son propias del juego
mismo y del entusiasmo dctsplegado.
CAMPEONATO 1971

Los 24 Clubes inscritos, que agrupaba a mas
de 600 deportistas, se dividid en tres series, de
8 clubes cada uno, y de estas series saldrian
los dos finalistas de cada sqrie, estos fueron:
por la serie A: Ingenieria Obras y Nave Elec-
trolitica "A"; por la serie B, Agencia de Com-
pras y Mecampat, y por la serie C, Mantencidn
Mecanica Nave de Hornos y Turno "A Fundi-
cidn, los que entraron a disputar una liguilla
final por puntos y su clasificacidn al tdrmino
de ella fue la siguiente: Campedn, el Club De-
portivo Mecampat con 9 puntos; Vicecampeon,
Agencia de Compras, con 8 puntos; 3.0 Nave
Electrolitica "A", con 6 puntos; 4.o, Ingenieria
Obras, con 4 puntos; 5.o, Mecanicos Nave de

Horno, con 3 puntos, y 6.0, Turno "A Fun-
dicion.

ARBITRAJES

Eran los propdsitos de la Comisidn Organi-
zadora conjuntamente con el Club Deportivo,
traer arbitros de afuera, pero no se pudo llevar
a la practica por razones dt5 distancia y de
trabajo de estos deportistas, afortunadamente
se constituyo un cuerpo de arbitros interno y
que gracias a ello se pudo finalizar este Cam-
peonato. El gesto de estaj cuerpo debe agra-
decerse en todo lo que vale, que si bien no sa-
tisfizo plenamente a los partxipantes era la
unica manera de salir addlante con este Cam-

peonato, porque ademas hay que reconocerles
sus eualidades de deportistas.
TRIBUNAL DE DISCIPLINA

Merece, un parrafo aparte y digno de feli-
citaciones, los integrantes del Tribunal de Dis-
ciplina, qulenes tuvieron la ingrata misidn de
sancionar ajustados a los Reglamentos, debe-
mos reconocerles que fuaron ecuanimes en sus
fallos e imparciales en sus juicios.
AGRADECIMIENTOS

En esta oportunidad, la Comision Organiza-
dora debe agradecer a los Ejecutivos y Jefes de
la Planta por su buena disposition y facilida-
des que otorgaron, porque en honor a la ver-

dad, los trabajadores necesitan hacer deporte
para relajarse de sus d'arias labores y cumplir
mejor con su labor cotidiana.

Finalmente, podemos decir que con el es-
fuerzo conjunto de la Directiva del Club De-
portivo Enami, Comisidn Organizadora, Tri-
bunal de Disciplina, Consejo de Delegados y en
general dq todos los deportistas de la Planta,
llegamos a concluir este Campeonato, pudiendo
hoy dia hacer entrega de los premios correspon-
dientes a todos aquellos que se, destacaron por
uno u otro concepto.
ENTREGA DE PREMIOS
I CAMPEONATO INTERNO
a) INAUGURACION y PRESENTACION
1°) Agencia de Compra,
2°) Movilizacidn,
3°) Mantencion Mec&nica A y B.

Mention Honrosa, Central Tdrmica.
b) Entrega de diplomas a los 24 equipos par-
ticipantes.
c) Prtimios a los 6 primeros.
1) 60 lugar, al Club Turno A de Fundicidn,
Copa y diplomas Club Deportivo ENAMI a sus

jugadores.
2) 5° Lugar al Club Mecanicos Nave de Hor-
no, trofeo Consorcio 1 Diplomas, Club a sus
Jugadores.

(A LA VTJELTA)
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RESENA DEL CAMPEONATO...

3) 40 Lugar al Club Ingenieria Obras, Copa y
diplomas del club.
4) 3.er lugar, al Club Nave Electrolltica A,
Trofeo flota Verschae y diplomas del Club a
sus jugadores.
6) 2° lugar al Club Agenda de Compras, Copa
Administracibn y pelota de futbol, cooperacidn
de Asociacoin de duefios de camiones interno
y diploma del Club Deportivo a sus jugado-
res.

6) Campeon el Club Deportivo MECAMPANT, se
adjudica trofeo Patricio Elgueta Castro y co-
pas individuales, donadas por la Empresa a
traves de Bienestar y Diploma del club a sus
integrantes.
d) 1) Al equipo m&s disciplinado, Mec&nicos
Nave de Horno, cooperacion concesionaria ca-
sino de Terreno y diploma Club Deportivo Ena-
ml.

2) Al mejor arquero, Luis Farias, prejmio y
diploma Club Deportivo.
3) Al goleador, Luis Araya, Agenda de Com-
pra, trofeo y diploma Club Deportivo.
4) Al mejor arbitro, Guillermo Uribe, trofeo y
diploma club.
5) Al mejor jugador, Rino Silva, Mec&nico Na-.
ve de Horno, trofeo y diploma club.
6) A dirigtfntes de la comision, senores Juan
Duran y Jose Catalan, trofeo y diploma club
y Emilio Albornoz, diploma.
II ASOCIACION INTER-OFFICE

1) Entrega simbolica trofeo ganado por ob-
tendon vicecampeonato y diplomas jugado-
res.

Ill ASOCIACION CONCON
2.a Division. Diplomas a los jugadores por

campeonato de Apertura.

Reservas: Vicecampedn apertura, diplomas
a jugadores.
l.a Divfsidn: Campeones clausura, diploma

a jugadores.

IV REGIONAL ZONA CENTRAL
2 premios: Mejor de 3 afios, y Vice-campe6n
1971.

Diplomas a los jugadores.
Diploma a entrenador, Carlos Ramirez.
Diploma a utilero, Luis Gonzalez.
Diploma a Reinaldo Godoy, en su calidad de
Masajista.
Diploma a Jos6 Gatica, en su calidad de ma-
sajista.
Diploma a Nelson Aravena M., mejor goklador.
Diploma a Victor Villaldn, mejor jugador.
Diploma a Luis Aravena, por su destacada ac-
tuaci6n, defendiendo al club en varias tern-
poradas.
Diploma a Juan Arias, por su correcta actua-
cidn como capltan del equipo en tantas tern-
poradas, defendiendo al club. *
Diploma a Victor Espafia, por ser digno eljem-
plo, dado su gran espiritu deportivo como ju-
gador.
Diploma a Ren6 Cisternas, por su digna labor
como dirigente del club.
Diploma a Adriano Toledo, por su abnegada
labor como dirigente.

V SHOW ARTISTICOS

a) Actuacidn de Irineo Casco, como confra-
ternidad deportiva y arquero de Union Cale-
ra, y Eric Paluba, efi representacidn de In-
genieria Obras.
b) Gran Vino de Honor.

Al recibir el Banco del Es-
tado un telex por cl cual se
pretendia comprometer una
supuesta venta de 980.000 to-
neladas metricas de cobre de
ENAMI a una firma europea
que detentaria el monopolio
y la exclusividad de las ven-
tas del cobre chileno, se de-
cidio iniciar en forma publi-
ca una investigation exhaus-
tiva. Fue asi como el Minis-
tro de Mineria cumpliendo
instrucciones del Presidente
de la Republica pidio la in-
tervencion de la Contraloria
dando publicidad a las comu-
nicaciones intercambiadas con

el Presidente.
La llegada al pais del sui-

zo Afred Koening, del nortea-
mericano Howard Edwards y
del argentino Miguel Sanz,

EL COBRE
ES

CHILENO
(FINAL)

quienes no pudieron explicar
satisfactoriamente sus movi-
mientos en esta materia, de-
cidio la presentation de la
denuncia por infraction a la
Ley de Seguridad Interior del
Estado que actualmente in-
vestigan los tribunales de
Justicia. Entre otros aparecen
participando desde Chile en

esta maniobra el argentinos
Eduardo Dhers y los chilenos
Zvonimir Medovic, Aldo Ore-
zolli y Nazem Keilani.
Como principal pivote In-

ternacional de la conjura es-
ta identificado el mejicano
Jesus Kado, de quien se ig-
nora actualmente su parade-
ro.

Este grupo de individuos
tomo contactos con ENAMI y
CODELCO para tratar de
aparentar alguna autentici-
dad y proceder Iuego a ofre-
cer grandes cantidades de co-
bre chileno a un precio mas
bajo que el del Mercado de
Londres.
Esto se hizo a traves de

una firma suiza, la Internor-
dia Finance, que, arrogando-
se la representation de Chi-

12



EL COBRE ES.

le, ofrecio cobre a firmas co-
mo Anaconda, Kenecott, Pi-
relli, Mitsubishi, Hitachi, Te-
lefunken, Ericsson y otras
menos conocidas.

De tal manera, aparecerian
en el mercado cantidades
inexistentes de cobre supe-
riores a la produccion anual
del pais, a traves de una ver-
dadera "emision del metal, a
un bajo precio, lo que tendia
a deprimir el mercado y a
dar la impresion de un gran
desorden en el cobre, rique-
za proxima a ser nacionali-
zada.

La ignorancia en materia
comercial y tecnica que evi-
dencian las ofertas y otros
documentos ponen de mani-
fiesto que el1 principal objeti-
vo de los implicados era afec-
tar los intereses del pais y
no tanto obtener algunos
dolares en negociados tipicos
de rifleros de poca monta.
Pero el Gobierno desbarato la
maniobra.

LA RESPONSABILJDAD
DE LOS TRABAJADORES
MINEROS

En todo lo anterior consis-
te la situation planteada al-
rededor del cobre. De aqui
se desprenden tareas muy
concretas para todo el pue-
bio chileno.

i_
En primer lugar debe ulti-

marse la discusion del pro-

yecto de Reforma Constitu-
clonal, en las etapas que aun
faltan. Hay que senalar pu,-
blicamente y con el dedo, a
quienes esten abierta o en-
cubiertamente' en contra de
la nationalization. Se veran

todavia todo tipo de tri-
quinuelas, como las de Clo-
domiro Bravo, secretario de la
Comision de Legislation y
Justicia de la Camara y abo-
gado defensor de los fascistas
Pablo Rodriguez y Cia., quien
se permitip adulterar los con-
ceptos vertidos por los dipu-
tados redactando un informe

favorable a los yanquis, ra-
zon por la cual fue destitui-
do de su puesto.

No puede descartarse toda-
. via que los monopolios, al ver
derrotada su tactica de es-
caramuzas diversionistas por
la movilizacion nacional, in-
tenten dar un golpe de mano
frontal para retener su en-
clave imperialista en Chile.
Hoy por hoy, la batalla del
cobre esta en el centro mis-
mo de la revolution chilena, y
se requiere ganarla en toda
la linea para seguir avanzan-
do en el proceso de cambios
y de construction de la nue-
va sociedad.

Los 20.000 empleados y
obreros del cobre tienen una

responsabilidad sobre sus
hombros. Hay que decir con
toda franqueza que su nivel
de conciencia combativa no

esta a la altura necesaria.
Anos de adormecimiento ins-
tigado por las empresas, in-
tentos de configurar una aris-
tocracia obrera, un nivel de
vida muy superior al comun,
divisionismo y caudillismos
de todo tipo. la persecution
sindical y politica a los diri-
gentcs mas consecuentes y la
forma de vida en faenas re-

motas, alejados por comple-
tos de la realidad nacional,
son situaciones que han de-
jado forzosamente su huella.

Corresponde a la Unidad
Popular recuperar los anos
perdidos, ponerse al frente de
las masas, elevar su nivel po-
litico, derrotar el egoismo, la
indiferencia, la indisciplina y
el ausentismo al trabajo, pa-
ra que, a traves de la parti-
cipacion de los trabajadores
en la gestion y marcha de las
empresas nacionalizadas, en
conjunto con una aceptada
direction por parte de los or-
ganismos gubernamentales,
se pueden operar en forma
eficiente los minerales, base
de la economia nacional. El
exito en esta tarea "que en
corto plazo sera sin duda la
mis importante y decisiva, se
logra no a traves de medi-

das o aparatos espectacula-
res, sino que con el trabajo y
esfuerzo tesoneros de todos
los dias de los funcionarios,
activistas, militantes y de to-
dos los trabajadores en for-
ma masiva. Aqui se decide,
en gran medida, el futuro y
el ejemplo demostrados para
otros pueblos, de nuestro sin-
gular proceso revolucionario.

El 1' de Diciembre, Phelps
Dodge reduce nuevamente su
precio en 3 centavos, siendo
imitado por Anaconda e Ins-
piration. Esta vez, la manio-
bra tiene exito y los precios
en Londres caen a su nivel
mas bajo: Libra esterlina
433/ton.".

Todos estos hechos prue-
ban que la baja de los pre-
cios del cobre ha estado en

gran medida dirigida desde
Estados Unidos, sin ocasionar
grandes perdidas a los pro-
ductores norteamericanos". .

"Los cuatro paises miem-
bros del CIPEC proveen el
56% de las exportaciones
mundiales de cobre refina-
do. Su produccion total, con-
junta, represento en 1969 el
41% del mundo capitalista:
ella se elevo a cerca de dos
millones de toneladas contra
1.400.000 de Estados Unidos".

Estos paises, si llevan a
cabo sus planes de desarrollo
dentro de poco se convertiran
en la fuerza dominante del
mercado mundial del cobre".

Desde hace algun tiempo, el
Gobierno comenzo a detectar
indicios de esta maniobra.
Informes de nuestras emba-
jadas en Europa, un intenso
movimiento de comunicacio-
nes entre los implicados,
ofertas sospechosas ante el
Ministerio, la Corporation del
Cobre y la Empresa Nacional
de Mineria permitieron de-
ducir que se habia puesto en
marcha un mecanismo desti-
nado a influir significativa-
mente en el mercado en per-
juicio de los intereses del
pais.
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jPARTIERON
PONIENDOLE

EL HOMBBOE

El 27 de Noviembre de 1971, se inicid
el trabajo voluntario en Enami Ven-
tanas, en la construcciqp de una can-
cha de basquetbol, con la participa-
cidn de tres con juntos musicales, dos de
los cuales folkldricos y uno electronico.

La idea nacio de Jorge Plane, un
entusiasta trabajador y deportista en
todo el sentido de la palabra, que siem-
pre estd impulsando e interesando a los
trabaj adores para que fomenten el de-
porte.

El sabado pasado, recorrio todas las
secciones con que cuenta la Fundicibn y
Refineria Ventanas, pidiendo la mayor
cooperacidn posible para construir la
cancha de basquetbol tan sonada y que
ahora, a tan corto plazo esto serb, una
realidad.

Con la construccion de esta obra se
dara solucion a 4 ramas deportivas que
son: Voleibol, Baby Futbol, Tenis y Bas-
quetbol.

Hay que hacer notar en los trabaja-
dores que participaron que habian tec-
nicos, jefes de Bienestar, Inspector de
Obras, el Centro Femenino, empleados
y operarios de las distintas secciones;
en este trabajo, nadie escatimb esfuer-
zo o acomplejarse porque tuviera que
tomar una carretilla o tirar paladas de
concreto; sblo les importo llevar ade-
lante lo que se propusieron realizar y
esto lo concluiran el proximo sbbado,
con la participacion de un grupo mu-
cho mas numeroso que el de ayer, como
tambien, la participacion de mbs con-
juntos musicales y humoristas, anima-
dores, payadores y tal vez la Television
Nacional de Chile.

Mientras se realizaba la obra, se les
tomb a casi todos los trabaj adores la
impresion individual de lo que se estaba
haciendo, la primera pregunta fue al
companero trabajador Ratil Cuevas, de
Ingenieria Obras, y dice: La iniciati-
va estb macanuda, hay que darle im-
portancia al deporte. Lo lindo es que
todos han cooperado.

Don Miguel Leiva Donoso, de Nave
Electrolitica, dice: Es una labor buena,
que es una iniciativa digna de destacarla.

Don Miguel Puebla Soto, de Nave
Electrolitica, dice: Es una perfecta co-
operacion, tambien estaria de acuerdo
en la construccion de la sede social y
una piscina. Agrega adembs que 01 estb
trabajando en ponerle el hombro y a la
vez esta de turno, pero eso no es proble-
jma, pues, sus companeros de turno que
no participan en esta obra le hacen el
trabajo al companero Puebla; esto tie-
ne un doble sentido, el de compafieris-
mo y de responsabilidad en un compro-
miso del que se hace mencibn.

Don Floridor Tapia Molina, de Man-
tencion Mecanica de Nave de Hornos,
dice: Encuentro aceptada esta iniciati-
va, aprovechando este trabajo volunta-
rio, me propuse construir una cancha
de rayuela y espero de que los demas
rayueleros sigan el mismo ejemplo, que
el entusiasmo no decaiga y espero que
la empresa tambien participe con su
cooperacion.

Don Luis Arias Castro, de la Seccidn
Lubricacidn, dice: La construccidn de
esta cancha va a servir no sdip para el
bbsquetbol, sino tambidn para futbol
chico, voleibol y tenis.

14
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Don Hugo Espinoza, de Nave Elec-
trolitica, dice: Primero significa crite-
rio, y segundo, que esto refiere acre-
mentarse dia a dia.

Don Hermenegildo Tapia, de la Sec-
cidn Refractario, dice: Esto tiene una
gran importancia, nunca en la historia
se habia trabajado con el entusiasmo
como se esta haciendo hoy, ya que em-
pezamos esto, hay que terminarlo, que
los trabajadores se propusieron hacer
una obra y la terminaran.

Don Agustin Azola Talavera, de Nave
de Hornos, dice: Macanudo, fant&stico,
la empresa debiera haber tenido hace
mucho tiempo esto que se estd hacien-
do, gracias al esfuerzo de un grupo nu-
meroso de trabaj adores esto se esta ha-
ciendo realidad. Las secretarias antiguas
no participaron, pero si lo hicieron las
secretarias estudiantes en practica, con-
tando con un Centro Femenino.

Andres Castro Garcia, de Manten-
cion Mecanica, dice: Esto es un trabajo

(Sigue a la vuelta)

Don Ratil Espinoza, de Servicio a la
Produccion, dice: Magnifica la primera
intencidn, que la gente esta liana a co-
operar, con esto estamos dando un ro-
tundo mentis a quienes dicen que los
trabaj adores estamos divididos y esto
no es verdad, la prueba lo dicen lo que
se estd. haciendo. Ojald la empresa de
una vez por todas y por intermedio del
Jefe de Bienestar de Santiago, como el
de Ventanas, que ya le esta poniendo el
hombro desde hace dias, den las faci-
lidades y los mayores medios posibles
de materiales para hacer esta obra, sino
para lo que se propongan hacer los tra-
bajadores deportistas. Tengo confianza
y fe en ellos y a la vez ellos depositen la
confianza en quienes tomaron esta ini-
ciativa.

Don Roberto Tapia Soto, Jefe de
Bienestar de Ventanas, dice: Es una obra
muy magnifica, demostrando que se es-

haciendo conciencia de una obra muy
magnifica, demostrando que se esta ha-
ciendo conciencia de los trabaj adores,
ya que lo que se esta realizando es para
todos los trabaj adores.
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que se estd haciendo en bien de todos
los trabaj adores de la empresa y con
esto se justifica que somos capaces de
realizar cualquier trabaj o en bien co-
mtin y con esto insto a mis compane-
ros a que sigan el ejemplo para que asi
podamos realizar muchas obras mas en
beneficio de nosotros mismos.

Don Elias Sandoval Fernandez, de
Nave Electrolitica, dice: Es una gran co-
sa para la empresa. Existe mucho entu-
siasmo por llevar a cabo algo que sirve
para el bien colectivo; se pidid coope-
racidn y los trabaj adores cumplieron.

Don Nicanor Garcia Alvarez, de Na-
ve Electrolitica, dice: En primer lugar,
estoy impresionado por esta gran obra.
Se decia que esto no se alcanzaria a rea-
lizar. Agrega adem&s, que esta obra se
estd haciendo sin considerar la politica
ni credos, solo nos lleva la ambicion de
fomentar el deporte en bien de todos los
trabaj adores de esta planta.

Don Jorge Pulgar Vdliz, Tdcnico y
Jefe de Area de Nave Hornos, dice: La
iniciativa es muy buena, que en el fu-
turo va a cumplir una funcion que nos
va a tener a todos unidos; gente enten-
dida en esta clase de trabajo y que no
participaron, dijeron que no termina-

riamos un pano de concreto. La verdad
es que se hicieron dos pafios y nos que-
d6 tiempo para haber hecho un tercer
pano. Tambi6n hay que hacer notar la
participacion del Centro Femenino, es-
tudiantes en practica.

Don Arturo Alvarez, de Divisidn Ins-
trumentos, dice: Hay mucho entusiasmo
para construir una obra de gran enver-
gadura que serd para todos los traba-
j adores.

Don Bernardo P6rez, de Divisidn
Instrumentos, dice: Es una obra buena,
en que hay entusiasmo para llevar ade-
lante lo que se propusieron hacer los
trabaj adores y en bien colectivo.

En Paipote, tambien se habia inicia-
do algo parecido pero no se concluyd;
en cambio aqui, cuando los trabajadores
se proponen hacer algo lo consiguen.

El proximo s&bado 11 de Diciembre
de este ano, se completard esta obra con
el trabaj o voluntario "Pongale el Horn-
bro", lo cual estard animado por los con-
juntos de Enami "Las Sombras (Elec-
tronico), el conjunto folklorico "Los del
Cobre y el conjunto folklbrico "Anti-
nopay"; ademas de otros artistas invi-
tados para este fin. MAS.

RIASE... SI PUEDE

Dos nietecitas de unos 10 anos
le preguntan a la abuelita:
—Oye, abuelita, dcomo llegan

los ninos a la tierra?
—Pero si ya lo saben, chiqui-

lias, ya se lo he dicho, los traen
las cigiienas de Paris.
Las ninas cuchichean entre

si y una dice a la otra: dOye, le
decimos la verdad a la abuelita
o la dejamos morir en la ino-
cencia?

—iCual es el colmo de un pes-
cador?
—Tener un hijo "choro y

otro medio "loco".

dY el colmo de un carpintero?
—Tener hijas "traviesas y los

hijos medios "listones".
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RESPUESTA DE LA GERENCIA...

(DE LA PAGINA 5)

problemas existe en toda la planta y a nuestro
juicio debe establecerse un programa con prio-
ridades para ir solucionando estos distintos pro-
blemas.

En relacion con la dependencia del labora-
torio de tratamiento de aguas industriales, es-
te punto fue conversado con la Administracion
la que informa que la dependencia esta total-
mente clara y que el laboratorio de control de
aguas industriales tiene dependencia del De-
partamento de Control de Calidad.

PUNTOS TRATADQS ADEMAS DE LOS
CONTENIDOS EN EL MEMORANDUM

N° 1/72

7° SELECCION DE LOS
ESTUDIANTES EN PRACTICA

La Asociacion pidid participar en la selec-
cion de los estudiantes en practica. Personal-
mente tome nota de la peticion de la Asocia-
cion pero informe que esta materia estaba en-
tregada a la decision de la Gerencia de Perso-
nal de Santiago. De modo que no podia dar un
pronunciamiento en cuanto a la solicitud de esa
Asociacion.

8° PROYECTO DE PLANTA 1972

Se informo por nuestra parte que la Admi-
nistracion Ventanas esta trabajando en el pro-
yecto de planta del presente ano. En este pro-
yecto se esta haciendo una revision completa
de la organizacion de las distintas dependencias
y se estableceran los niveles de los cargos de tal
modo que no se produzcan distorsiones ni pro-
blemas tales como que personas que desempe-
nrn el mismo cargo tengan diferentes niveles.
Naturalmente esto tendra que estudiarlo la Em-
presa y acomodarlo a las posibilidades que de
la planta que apruebe en definitiva el Gobier-
no para el presente afio.

En cuanto al interes que manifesto esa Aso-
ciacion de conocer el proyecto antes que sea en-
viado a la central en Santiago, estimamos que
no habria inconveniente en examinar en con-

junto los cargos con los niveles propuestos pero
sin indication del encasillamiento que propon-
dra la Administracion. Esto ultimo dado que el
proyecto debe ser conocido primero por la Ge-
rencia de Operaciones y despues pasado a co-
nocimiento de la Gerencia de Personal.

Con esto doy respuesta tambien a su Memo-
randum N° 6/72 del 6 del presente.

9° CONSTRUCCION SEDE PARA
LA ASOCIACION UNICA

La Vicepresidencia Ejecutiva manifesto su
conformidad al ofrecimiento que les dice de fi-
nanciar los materiales necesarios para una
construction de aproximadamente 140 m2., con
la condition que el trabajo Io ejecutaria el per-
sonal mediante trabajos voluntarios. Si esa Aso-
ciacion confirma lo indicado se llevaria esto a

una proxima sesion de Directorio.
Saluda atentamente a Uds.,

HORACIO GONZALEZ G.
Gerente de Operaciones

cc: Vicepresidente Ejecutivo
Gerente General
Gerente de Personal

Ing. Adm. Ventanas

ASOCIACION INFORMA...

(DE LA PAG. 9)

mientos de agua, bombas, turbo sopladores de
fundicion, turbinas e instalaciones anexas, tele-
fonos larga distancia, etc.
6.—Laboratorio de Tratamiento de

Aguas Industriales
6-1: Fundamentos:

—Necesidad de aclarar la dependencia funcional
—Es relativo de analisis de agua, tambien es
necesar'o aclararlo y que relacion tiene con
la operation.
6-2: Proposition:

—Recomendaciones, esta clasificado en la letra
F, punto 1, en cuanto a dependencias.
—Del laboratorio debe obtenerse el mayor ren-
dimiento, planificando su uso y aprovechamien-
to.

Se solicita un pronunciamiento sobre los pro-
blemas planteados.

Saludan atentamente a Ud. por Asociacidn
Un'ca de Trabajadores ENAMI-Ventanas.

WARNER JUAREZ T., Secretario General. —

JUAN ARAYA BRIONES, President©.

Ventanas, 3 de Diciembre de 1971.



LOS ANTI-TODO

En oportunidades no puedo comprender de qu6 material estamos conformados.
Me doy cuenta que' hay ocasiones en que debemos votar en contra de una idea o de
un acto que perjudica visiblemente a una gran parte de trabajadores. Pero cuando ne-
gamos la sal y el agua, por quitame estas pajas o por el solo hecho de no concordar
ideologicamente con la persona que tuvo la gracia de plantear o insinuar una necesi-
dad, entonces somos igual que el perro del hortelano, que ni come ni deja comer.

Todo esto lo digo, visiblemente molesto por la obstinada oposicion de algunas per-
sonas en relacion a la construccion de la cancha de basquetbol, negandonos elementos
esenciales, o acusandonos en forma injuriosa a Ejecutivos de Ventanas, sobre ocupacion
de artlculos de elevados valores a los cuales les habriamos echado manos sin la res-

poctiva autorizacion.

La forma negativa frente a una situacion se demuestra de muchas maneras, pero
es burdo mostrar la hilacha, cuando se niega el prestamo de una humilde pala (ma-
nual), creyendo que con ello, se parara la obra completa, maxime si personalmente
uno ve la existencia en panol, de esa seccion de diez elementos inactivos de los soli-
citados e indispensable^ para las faenas en que estamos empenados. Y cuando creemos
que lograremos lo que para muchos era fmposible de realizar, nos encontramos con
que pasa una persona, por casualidad, frente a la obra, y nos recrimina por no ha-
berlo realizado, segiin ella lo considera conveniente, aiin cuando en su oportunidad le
habiamos solicitado su desinteresada colaboracion.

No acierto a comprender lo que guia a los "Anti-Todo", cuando nos acusan de
ocupar, ilegalmente, un mineral de cobre de alto porcentaje, sin saber que habia sido
cedido gentilmente por el Jefe de la Agenda de Compras, y extraido del panteon de la
cancha, o cuando recriminan a las compane'ras, que en una forma desinteresada y
ieal nos cooperaron en la confection del almuerzo de camaraderia, por el simple he-
cho de marcar su tarjeta de control, sin cobrar el tiempo que nos dispensaron en estas
activfdades.

Y cuando nos critican de estar realizando estas obras con el proposito de "apo-
derarnos del Club Deportivo ENAMI, les decimos abielrtaimente que nuestra idea es
la de ORGANIZAR de una vez por todas, las actividades deportivas de la gran ma-
sa de trabajadores que desean y exigen la Sana practica de todas las ramas, y no dei
seguir aceptando la implantation del futbol como unico representante deportivo de la
Fundicion y Refineria Ventanas.

Afortunadamente estos sefiores son los menos, porque los mas, hicieron posible
la realization de la obra, demostrando con ello un criterio altruista y un alto esplritu
de companerismo, algo que, algunos desconocen. Tampoco dejamos de reconocer las
busnas disposiciones de los Ejecutivos, los cuales nos dieron carta blanca para nc-
tuar, comprendiendo que se trataba de una LABOR POSITIVA, y no distorsionada co-
mo la vieron los Negativos de Siempre.

MdRALEJA:

PINTOR: ES AQUEL QUE SABE PINTAR
Y NO AQUEL QUE DESEA PINTAR

HASTA LA VISTA,

JOPLA.


